



**Mi Universidad**

## **Resumen**

*Amanda Eugenia Torres Zamorano*

*Bioética especial*

*4to Parcial*

*Bioética y Normatividad*

*Dra. Mayela Toledo*

*Licenciatura Medicina humana*

*3er Semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 27 de junio de 2025*

## Introducción

La Bioética especial se centra en la aplicación de principios bioéticos a problemas concretos en áreas como la medicina y la biotecnología. Se diferencia de la bioética general, que se ocupa de los principios éticos más amplios, al abordar dilemas éticos específicos que surgen en la práctica clínica, la investigación médica y las políticas de salud. En esencia, la bioética especial proporciona un marco para analizar y resolver situaciones éticamente complejas que se presentan en el cuidado de la salud y en la investigación biomédica. La bioética especial tiene que ver con la intervención biotécnica en la vida humana desde el nacimiento a la muerte y comprende los siguientes temas: genética, contracepción, esterilización, aborto y tecnologías reproductivas (inseminación artificial, fertilización in vitro, donación de gametos, bancos de esperma, clonación), entre otras.

## Bioética especial

*Amelia*

10/06/25

La Bioética especial es una rama de la bioética que se enfoca en el análisis ético de problemas específicos que surgen en la práctica clínica, la investigación biomédica y el uso de tecnologías aplicadas en la vida humana y la salud. A diferencia de la bioética general, que se enfoca en los fundamentos filosóficos y teóricos de la ética aplicada a la vida, la bioética especial se centra en casos concretos y situaciones prácticas que requieren una reflexión ética inmediata.

Entre los temas principales que aborda la bioética especial se encuentran: el aborto, la eutanasia, los trasplantes de órganos, la reproducción asistida, la experimentación en seres humanos, el final de la vida, la donación de tejidos, el consentimiento informado, la objeción de conciencia, la edición genética y el uso de tecnologías emergentes como la inteligencia artificial en medicina. Todos estos temas involucran profundas preguntas éticas, jurídicas y sociales que deben ser analizadas desde una perspectiva interdisciplinaria.

Uno de los pilares de la bioética especial es el respeto por la dignidad y los derechos del ser humano. Este principio implica que cada intervención médica o científica debe considerar al paciente o sujeto de estudio no como un medio, sino como un fin en sí mismo. La autonomía es otro principio fundamental: los pacientes tienen derecho a decidir sobre su cuerpo y su salud, siempre y cuando estén debidamente informados. De ahí la

importancia del consentimiento informado, que garantiza decisiones libres y conscientes.

Otro aspecto esencial es el principio de no maleficencia, que obliga a evitar cualquier daño innecesario a los pacientes y el principio de beneficencia, que busca siempre el mayor bienestar posible. Además, el principio de justicia exige una distribución equitativa de los recursos sanitarios, un tema especialmente relevante en sociedades con desigualdades económicas y acceso limitado a servicios de salud.

La bioética especial también se enfrenta a los desafíos que plantea el rápido avance de la ciencia. La posibilidad de modificar el genoma humano, por ejemplo, plantea interrogantes sobre los límites éticos de la intervención médica:

¿Hasta qué punto es aceptable modificar la herencia genética? ¿Dónde se traza la línea entre el tratamiento terapéutico y la mejora humana?

Estos dilemas muestran la necesidad de un marco ético sólido que guíe la innovación científica sin poner en riesgo los valores humanos fundamentales.

Por último, la bioética especial no ofrece respuestas absolutas, sino orientaciones éticas que deben adaptarse a cada caso, siempre desde una visión plural, respetuosa y racional. Su función es promover una toma de decisiones consciente, justa y humana, que respete tanto los avances científicos como los derechos individuales y colectivos.

## Conclusión

Como conclusión la bioética especial es una rama de la bioética que se ocupa de la aplicación de principios éticos a situaciones prácticas en el campo de la salud y la investigación, buscando promover decisiones éticas responsables y justas en estos ámbitos. es un campo que aborda dilemas éticos específicos que surgen en el ámbito de la salud y las ciencias de la vida. Su objetivo principal es guiar la toma de decisiones en situaciones complejas, promoviendo el respeto por la dignidad humana y el bienestar de todos los seres vivos.